



Franchir demain les Pyrénées

L'exposition "Franchir demain les Pyrénées" est réalisée dans le cadre de l'action concertée incitative "**Terrains, techniques, théories**" financée par le Fonds National de la Science et le Conseil Régional d'Aquitaine.

Ce programme s'adresse à un très large public et vise les objectifs suivants :

- Diffuser les connaissances acquises ces dernières années dans le domaine du transport transpyrénéen.
- Montrer comment des équipes de recherche se saisissent de ces problèmes concrets pour établir des diagnostics, concevoir des modèles et proposer parfois des solutions.
- Participer à l'information des citoyens qui sont et seront de plus en plus directement impliqués, aux côtés des experts et des pouvoirs publics dans des prises de décisions incontournables.

L'exposition circulera sur l'ensemble du massif pyrénéen (d'Hendaye à Cerbère et de Saint Sébastien à Cadaques).

Le thème :

De l'Atlantique à la Méditerranée, les Pyrénées constituent une barrière naturelle difficile à franchir.

Passage obligé pour la circulation terrestre des marchandises et des voyageurs entre la péninsule Ibérique et le reste du continent, les Pyrénées sont au coeur des grands couloirs européens de circulation.

Depuis 20 ans, le trafic a littéralement explosé et celui des poids lourds a augmenté de plus de 400%.

Aujourd'hui, ce sont près de 20 000 camions et plus de 110 000 véhicules légers qui traversent chaque jour les Pyrénées : c'est un poids lourd et trois voitures toutes les 2 secondes.

Cet accroissement va-t-il se poursuivre ? Quelles en sont les causes ? Comment y remédier ? Tel est l'objet de l'exposition "Franchir demain les Pyrénées".



L'exposition

Organisée autour de sept espaces présentant les différents aspects de cette importante question de développement durable, "**Franchir demain les Pyrénées**" propose aux visiteurs de mieux comprendre les enjeux relatifs au développement du transport transpyrénéen et de découvrir les différents scénarios d'aménagement envisagés et leurs impacts à l'horizon 2020.

Elle se propose enfin de donner aux citoyens les éléments d'une réflexion indispensable pour participer aux côtés des experts et des pouvoirs publics au débat public autour de ces questions..

Conçue pour s'adresser à un très large public, l'exposition est construite autour de 25 tables réparties dans les 7 espaces. Chacune donne lieu à un traitement scénographique spécifique privilégiant l'interactivité et la manipulation.

Les espaces

- Vers la saturation des Pyrénées
- L'accélération des échanges
- Mobilité, nuisances et dégradations
- Route, rail, mer, Avantages et Inconvénients...
- Les Pyrénées à l'horizon 2020
- Eviter la congestion
- Votre avis nous intéresse

Réalisation

Conseiller scientifique :

André Etchelecou, Professeur de géographie à l'UPPA, Directeur de recherche CNRS.

Responsable du programme, commissaire de l'exposition :

Rémy Morel, Directeur de Lacq Odyssée, CCSTI des pays de l'Adour

Recherche documentaire, synopsis général, écriture des textes :

Gaëlle Delétraz, Docteur en géographie, chercheur associée au SET - CNRS.

Design général, conception du mobilier :

René Vidal, Professeur d'art plastique, plasticien.

Fabrication mobilier :

Michel Beaufils, société AT Home.

Conception des posters :

Corinne Bonnafont, Lacq Odyssée

Cartographie :

Marianne Lanusse, cartographe infographiste

Impression :

Alphabet, imprimerie Arnautou

Réalisation des maquettes :

Céline Beaufils, plasticienne - **Eric Boutereau**, **Séverine Marcq**, **Paul Morel**, **Bruno Roubinet**, Lacq Odyssée.

Bornes informatiques :

Gérald et Fabien Abbadie, société Ex linéo - Voix : **Marilyne Ranguetat**.

Si vous souhaitez accueillir cette exposition, vous pouvez nous contacter à l'adresse suivante :

Lacq Odyssée, CCSTI des Pays de l'Adour

BP 20 - rue Gaston de Foix - 64150 Mourenx

Téléphone : 05 59 60 46 26

Email : contact@lacqodysee.fr

